

Bibliographie

AGENCE FRANCE-PRESSE. « Des influenceurs se rebellent contre la fast-fashion », *TVA Nouvelles*, publié le 19 janvier 2023, <<https://www.tvanouvelles.ca/2023/01/19/des-influenceurs-se-rebellent-contre-la-fast-fashion>> (Consulté le 28 août 2025).

ARADES, Alexis. « Don de sang : à Paris, une collecte soutenue par deux influenceurs pour mobiliser les plus jeunes », *France Info*, publié le 12 janvier 2024, <https://www.franceinfo.fr/sante/reportage-don-de-sang-a-paris-une-collecte-soutenue-par-deux-influenceurs-pour-mobiliser-les-plus-jeunes_6928853.html> (Consulté le 27 août 2025).

ARGIROFFO, Francesca et Ian. « Le mode de vie ultra-consumériste promu par les influenceurs de plus en plus critiqué », *RTS*, publié le 18 septembre 2022, <<https://www.rts.ch/info/monde/13389415-le-mode-de-vie-ultraconsommeriste-promu-par-les-influenceurs-de-plus-en-plus-critique.html>> (Consulté le 27 août 2025).

CAILLOU, Annabelle. « L'envers du décor des influenceurs, selon Elisabeth Rioux », *Le Devoir*, publié le 3 septembre 2024, <<https://www.ledevoir.com/culture/ecrans/819120/envers-decor-influenceurs-selon-elisabeth-rioux>> (Consulté le 27 août 2025).

CLOUTIER, Elisa. « C'est sur Instagram que l'on retrouve le plus grand nombre d'influenceurs... mais TikTok a la cote chez les jeunes », *Journal de Québec*, publié le 16 juin 2023, <<https://www.journaldequebec.com/2023/06/16/instagram--leldorf-de-linfluence#>> (Consulté le 3 septembre 2025).

COOPER, Murphy. « Chers influenceurs, assumez-vous, SVP », *La Presse*, publié le 11 janvier 2020, <<https://www.lapresse.ca/debats/opinions/2020-01-11/chers-influenceurs-assumez-vous-svp>> (Consulté le 28 août 2025).

DELAINEY, Marie-Laurence. « Les influenceurs sous la loupe des autorités réglementaires canadiennes », *Radio-Canada*, publié le 27 janvier 2019, <<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1149368/influenceurs-instagram-publicite-ad-normes-regles#:~:text=Les%20influenceurs%20web%20qui%20publient%20du%20contenu%20commandit%C3%A9,%C3%A0%20ce%20sujet%20au%20Qu%C3%A9bec%20en%20deux%20ans.>>> (Consulté le 27 août 2025).

DE VIGAN, Delphine. *Les enfants sont rois*. France, *Éditions Gallimard*, 2021, p.218-228.

ÉQUIPE MYTWIGA. « Qu'est ce qu'un influenceur? Vie numérique des ados », *MyTwiga*, publié le 26 octobre 2022, <<https://www.mytwiga.com/quest-ce-quun-influenceur/>> (Consulté le 27 août 2025).

NGUYEN, Lea D. « Ces créatrices de contenus engagées », *Grenier*, publié le 8 décembre 2020, <<https://www.grenier.qc.ca/actualites/21925/ces-creatrices-de-contenus-engagees>> (Consulté le 28 août 2025).

RÉDACTION. « Parole de lycéens : Les influenceurs touchent les influençables », *La Nouvelle République*, publié le 27 mai 2020, <<https://www.lanouvellerepublique.fr/a-la-une/paroles-de-lyceens-les-influenceurs-touchent-les-influencables>> (Consulté le 27 août 2025).

SOUCY, Louise-Maude Rioux. « Un faux sentiment de sécurité », *Le Devoir*, publié le 24 juillet 2024, <<https://www.ledevoir.com/opinion/editoriaux/816969/faux-sentiment-securite>> (Consulté le 28 août 2025).

THOMPSON, Nicole. « Des médecins utilisent les tactiques des influenceurs pour étouffer la désinformation », *Le Devoir*, publié le 16 mars 2024, <<https://www.ledevoir.com/societe/809193/medecins-utilisent-tactiques-influenceurs-etouffer-desinformation>> (Consulté le 28 août 2025).